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(I lavori proseguono alle ore 14.31 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai
sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

OMISSIS

*****

Interrogazione a risposta immediata n. 1080 presentata da Sacco, inerente a "Stato
di attuazione della mozione n. 576. Aggiornamento della normativa regionale per la
riduzione dei rischi e degli impatti derivati dall'utilizzo dei prodotti fitosanitari in
ambito urbano"

PRESIDENTE

Proseguiamo i lavori esaminando l'interrogazione a risposta immediata n. 1080.
La parola al Consigliere Sacco per l'illustrazione.
Prego, collega; ne ha facoltà per tre minuti.

SACCO Sean

Grazie, Presidente.
In data 25 maggio 2021 abbiamo approvato, in questo Consiglio, la mia mozione dal

titolo "Aggiornamento della normativa regionale per la riduzione dei rischi e degli impatti
derivanti dall’utilizzo dei prodotti fitosanitari in ambito urbano".

La Giunta regionale si era impegnata a vietare in tutto l’ambito urbano, ovverosia in
tutte le aree frequentate da gruppi vulnerabili e in tutte le aree frequentate dalla popolazione
(a titolo esemplificativo: parchi e giardini pubblici, campi sportivi, fioriere, ecc.), l'impiego di
qualsiasi formulato a base di glifosato.

Inoltre, che sia predisposto che in tutto l’ambito urbano si faccia ricorso a tecniche e
metodi alternativi all’impiego di prodotti fitosanitari pericolosi, quali ad esempio il diserbo
meccanico o fisico, in tutti i casi in cui essi possano sostituire il diserbo chimico, anche per
evitare l’insorgere di resistenze causate dall’uso ripetuto della stessa sostanza attiva. In caso
non possano essere eseguiti interventi alternativi, chiedevamo che fosse predisposto l’impiego
di prodotti composti da principi attivi non pericolosi e che fosse predisposta la pubblicità e la
trasparenza degli interventi effettuati dagli Enti locali, come la pubblicazione del
cronoprogramma dettagliato sui siti istituzionali e sui mezzi d’informazione locale.

Oltre a ciò, chiedevamo che fossero promossi momenti di formazione e informazione
rivolti agli Enti locali, agli utilizzatori professionali e a chiunque faccia uso di prodotti
fitosanitari in ambito privato. Chiedevamo che fossero previste sanzioni in caso d’inosservanza
delle nuove disposizioni regionali e di coinvolgere le competenti Commissioni consiliari, al fine
di ipotizzare un sistema per calmierare i costi a carico degli Enti locali in fase di
predisposizione dell’aggiornamento normativo di cui sopra.

Considerato che questa mozione ha raccolto le istanze di moltissimi Sindaci e cittadini
piemontesi sempre più preoccupati per gli effetti del glifosato e dei fitofarmaci sull’ambiente e
sulla salute (molti Sindaci hanno, infatti, già messo in campo il divieto dell’utilizzo di glifosato
e predisposto l’utilizzo di tecniche alternative al diserbo chimico in ambito urbano), valutato
che è ormai passato un anno dall’approvazione dell’atto d’indirizzo e che in questa stagione
incominciano a rendersi necessarie le prime operazioni di pulizia delle aree urbane, interrogo
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la Giunta regionale per conoscere lo stato d’attuazione degli impegni presi dalla Giunta stessa
attraverso la mozione n. 576.

Grazie.

PRESIDENTE

Ringraziamo il Consigliere Sacco per l'illustrazione.
La Giunta ha chiesto di rispondere all’interrogazione delegando l’Assessore Luigi Icardi.
Prego, Assessore; ne ha facoltà per cinque minuti.

ICARDI Luigi Genesio, Assessore regionale

Grazie, Presidente.
L’Assessore Protopapa, competente per materia, ma che oggi non può essere in Aula, mi

ha pregato di leggere la sua risposta.
La legge n. 76 del 28 dicembre 1989 può ritenersi certamente superata, come già

affermato nella risposta alla mozione precedente, ma per questo sarà necessario un iter più
complesso e, soprattutto, attendere il nuovo Piano di Azione Nazionale. Tuttavia, la situazione
relativa all’aggiornamento del PAN per l’uso sostenibile dei prodotti fitosanitari non si è
ancora sbloccata a livello nazionale. La bozza del nuovo PAN è tuttora all’esame dei tre
Ministeri coinvolti (Agricoltura, Ambiente e Salute).

In merito alle attività d’informazione svolte dalla Regione Piemonte, sono proseguiti
tutti gli aggiornamenti del portale regionale, nella sezione Ambiente e Territorio.

I risultati del progetto gestito dalla Fondazione Agrion relativi al “Diserbo nelle aree
extra agricole. Tecniche funzionali al controllo delle infestanti con metodi ecocompatibili” sono
stati ulteriormente divulgati in varie occasioni d’incontro.

La “Lista Verde” contenente l’elenco dei prodotti utilizzabili in ambito urbano (extra
agricolo) non è stata ritoccata e continua a prevedere un numero molto limitato di formulati
commerciali.

Grazie, Presidente.

PRESIDENTE

Ringraziamo l’Assessore Luigi Icardi per la risposta.

*****

OMISSIS

(Alle ore 15.03 il Presidente dichiara esaurita la trattazione delle
interrogazioni a risposta immediata)

(La seduta inizia alle ore 15.22)


